



Gastroenterología y Hepatología

www.elsevier.es/gastroenterologia



EDITORIAL

Cambios en GASTROENTEROLOGÍA Y HEPATOLOGÍA

Changes in GASTROENTEROLOGY AND HEPATOLOGY

GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA, órgano de la Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), de la Asociación Española de Gastroenterología (AEG) y de la Asociación Interamericana de Gastroenterología (AIGE), cumple 32 años de existencia. Durante este período ha contribuido y ha sido testigo de los grandes cambios que ha experimentado la gastroenterología y la hepatología como disciplinas científicas y como especialidad médica. La revista se edita en lengua española, pero acepta trabajos en las otras dos lenguas del continente americano (portugués e inglés), tiene una amplia difusión en España y América latina y, sin duda alguna, un futuro prometedor.

El año 2009 se inicia con cambios importantes en la revista. En primer lugar, Juan Rodés, Director de GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA desde su creación, deja su posición ejecutiva. No obstante, su presencia como Director Honorario nos permitirá continuar contando con su experiencia y aprovecharnos de su prestigio e influencia en ámbitos científicos y profesionales. Ello obliga a una reestructuración del Comité Editorial. Existirán dos Editores, uno de gastroenterología y otro de hepatología, y un Editor Asociado responsable del proceso editorial. El Consejo de Dirección y de Editorial se agrupan en un solo Consejo Editorial, renovándose de forma significativa.

Otro cambio importante es la desaparición del papel en todo el proceso editorial. La remisión de artículos, proceso de revisión, decisión editorial, modificación de manuscritos, envío a imprenta y corrección de galeras se realizará *on-line* utilizando un programa ampliamente probado por Elsevier en todas sus revistas científicas. Ello acelerará el proceso editorial, facilitará el trabajo a los autores y revisores e incorporará a GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA en el ámbito de las revistas médicas modernas.

Finalmente, Thomson ha aceptado incluir a GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA en Science Citation Index Expanded (SCI-E), que publicará el factor de impacto de la revista en 2011. Hasta ahora los contenidos de la revista eran recogidos

por Excerpta Medica/EMBASE, Index Medicus/MEDLINE, Índice Bibliográfico Español en Ciencias de la Salud (IBECS), Índice Médico Español (IME) y SCOPUS. La inclusión de GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA en el SCI-E supone que anualmente la revista tendrá factor de impacto y podrá ser comparada con otras revistas de la especialidad. El factor de impacto de una revista es el número total de citas que ha recibido por parte de las revistas incluidas en el SCI-E durante un año a los artículos que ha publicado los dos años anteriores dividido por el número total de artículos citables publicados por la revista en aquellos dos mismos años. Un factor de impacto de 10 significa que el número de citas es 10 veces superior al número de artículos. El factor de impacto, por tanto, no refleja el valor científico del artículo, sino el impacto científico de una revista en su conjunto, que depende de la calidad de sus artículos y de la difusión de su contenido. Esta valoración externa de GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA va a suponer, sin duda, un estímulo para mejorar su calidad.

El Comité Editorial de GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA desea agradecer a Miquel Bruguera, editor de la revista desde sus inicios, su trabajo y dedicación. Sus amplios conocimientos en enfermedades del hígado, su experiencia organizativa y su prestigio internacional han sido fundamentales para la difusión de GASTROENTEROLOGÍA y HEPATOLOGÍA en América latina. Finalmente, queremos dar las gracias a los miembros salientes del Consejo de Dirección y Consejo Editorial por su entusiasmo, a Elsevier-Doyma por su apuesta por la modernización de la revista y a la AEEH, AEG y AIGE por su apoyo.

V. Arroyo
J.M. Piqué*

Directores de Gastroenterología y Hepatología
Correo electrónico: JMPIQUE@clinic.ub.es (J.M. Piqué)

*Autor para correspondencia.